



Infoveranstaltung
am Samstag, 4.3.2023
um 9.30 Uhr in der Haupthalle

Einladung

zum **Infotag**
am Samstag, 4.3.2023
von 9.30 - 12 Uhr

Wir informieren Sie über die pädagogische Arbeit am Kaiser-Heinrich-Gymnasium Bamberg und die angebotenen Ausbildungsrichtungen. Lehrkräfte aus den verschiedenen Fachbereichen präsentieren Ihnen zusammen mit Schülerinnen und Schülern Interessantes und Ausgefallenes – zum Mitmachen, Anfassen, Hören und Staunen.

Digitale Medien im Unterricht

Das Kaiser-Heinrich-Gymnasium ist hervorragend für den Unterricht mit digitalen Medien in allen Unterrichtsfächern vorbereitet. Alle Klassenzimmer sind mit moderner Technik ausgestattet, es gibt eine eigene Schul-Cloud. Bereits ab der 5. Klasse werden iPads im Unterricht eingesetzt, als wertvolle und zeitgemäße Ergänzung zum traditionellen Schulbuch und Schreibheft. Der verantwortungsvolle Umgang mit dem PC und mit der Welt des Internets ist beständiger Teil des Unterrichts. Die Schülerinnen und Schüler erlernen somit die wichtigen IT-Grundlagen für einen erfolgreichen Start in Studium und Berufsausbildung.



Persönliche Begleitung ist uns wichtig! In einem besonderen Besichtigungsprogramm zeigen unsere Tutoren aus den 10. Klassen Ihren Kindern die Klassenzimmer und Fachräume. Anschließend haben Sie dann selbst die Möglichkeit, unser Schulgebäude zu erkunden. Dabei stehen Ihnen unsere Lehrkräfte für all Ihre Fragen sehr gerne zur Verfügung.

„Service Learning“ - Lernen durch Engagement

Ehrenamtlicher Einsatz ist in der heutigen Leistungsgesellschaft wichtiger denn je. Unsere Schülerinnen und Schüler lernen deshalb schon sehr früh, sich in sozialen Projekten z.B. mit Kindergärten, Grundschulklassen oder Behinderten-gruppen zu engagieren und verantwortlich zu handeln. Daneben ist das Kaiser-Heinrich-Gymnasium seit über 10 Jahren mit verschiedenen Projekten zum erfolgreichen Erhalt wertvoller Denkmäler in der Bamberger Altstadt aktiv und wurde für dieses deutschlandweit führende Engagement bereits mehrfach mit Preisen ausgezeichnet.



Musik und Theater

Ein großes Angebot von Musikgruppen vom Sinfonieorchester über Big Band, Rockbands und weitere Instrumentalensembles steht am Kaiser-Heinrich-Gymnasium für jede musikalische Begabung der Schüler bereit.

Auch die Theater-Aufführungen am KHG sind in Bamberg bereits seit Jahren dafür bekannt, phantasie- und effektiv inszeniert zu werden. In klassenübergreifenden Theatergruppen können unsere Schülerinnen und Schüler von der 5. bis zur 12. Klasse ihr schauspielerisches Talent auf der bestens ausgestatteten Schulbühne entfalten.



Persönliche Begabungen fördern

Durch den persönlichen Einsatz unserer Lehrkräfte und die Unterstützung durch Eltern und Ehemalige können wir unseren Schülern breit gefächerte Möglichkeiten im Wahlunterricht anbieten: So gelingt es, die sportlichen, musisch-kreativen und gestalterischen Fähigkeiten jedes Einzelnen zu entdecken und zu fördern.

Da Spaß am Lernen auch den Lernerfolg nachhaltig steigert, stehen bei uns auch im Unterricht der Kernfächer Spielszenen, Sketche und abwechslungsreiche Lernspiele hoch im Kurs.

Sport und Bewegung

Bewegung ist sehr wichtig, – nicht nur als idealer Ausgleich für die tägliche „Kopfarbeit“. Über den Pflichtunterricht Sport und die traditionellen Schul-Skifahrten hinaus werden in unseren beiden schuleigenen Turnhallen und auf dem Sportfreigelände weitere differenzierte Sportkurse angeboten. Eine große Anzahl von Mannschaften vertritt das KHG immer wieder erfolgreich bei Wettkämpfen auf Landes- und Bundesebene. Die Schule ist zudem „Stützpunktschule“ für Basketball in enger Zusammenarbeit mit „Brose Bamberg“, Rudern und Leichtathletik.



Sprachenfolgen

5. Klasse	6. und 7. Klasse	8. Klasse
Latein o. Englisch	Englisch & Latein	Französisch
		Griechisch

Ganztagsschule:

Englisch	Englisch & Latein	Chemie/Informatik
		Französisch
		Griechisch

Sprachen und Auslandskontakte - eTwinning

Das besondere sprachliche Schulprofil des KHG verbindet die modernen Sprachen **Englisch, Französisch** und **Spanisch** (möglich als spätbeginnende Fremdsprache ab der 10. Klasse) mit dem traditionellen humanistischen Kulturgut von **Latein** und **Griechisch**.

Über den Wahlunterricht können je nach Angebot weitere Sprachen kennengelernt werden. Der am KHG gepflegte Schüleraustausch z.B. mit Obernai (**Frankreich**), Bakewell (**England**), Bratislava (**Slowakei**) und Nikosia (**Zypern**) sowie vielfältige Auslands-Studienfahrten ermöglichen den wichtigen Blick über den Zaun in andere Länder.

Über **eTwinning** und **Erasmus+**, Programme der Europäischen Kommission erarbeiten unsere Schülerinnen und Schüler regelmäßig sehr erfolgreich zusammen mit Schulen im Ausland besondere pädagogische Unterrichtsprojekte.

Forschen und experimentieren

In naturwissenschaftlichen Projekten können unsere Schüler experimentieren, forschen und einen Einblick in aktuelle technische Entwicklungen nehmen. Sie besuchen in der Oberstufe dank enger Zusammenarbeit mit Universitäten und Industrie alljährlich die Hannover-Messe, arbeiten mit Wärmebildkameras oder lernen im „Flying Circus“ in Workshops zum Thema Recycling von Elektroschrott. Im Rahmen der Schulprojekte „Lernen durch Engagement“ führen Schüler u.a. physikalische und chemische Experimente in benachbarten Grundschulen vor.



Auch als Ganztagsklasse – „Zeit für mehr“ - „Gute gesunde Schule“

Für Eltern, die ihre Kinder während des gesamten Tages an unserer Schule fördern und betreuen lassen wollen, steht eine Ganztagsklasse zur Verfügung. In den Jahrgangsstufen 5 bis 8 verbringen Schülerinnen und Schüler in zurzeit sieben Ganztagsklassen den Tag am KHG: Freizeitangebote, Neigungskurse und das „Betreute Arbeiten“ kennzeichnen das intensive pädagogische Konzept.

Neben Erholungsphasen zum Relaxen gibt es z.B. Theater-, Bastel- oder Sport-AGs. Lassen Sie sich beim Infotag darüber noch weiter unterrichten. Sie können aber auch jederzeit telefonisch mit der Schulleitung Kontakt aufnehmen. Für die besondere Betreuung und das gemeinsame Mittagessen in der Schulmensa entstehen monatliche Kosten von ca. 120,00 Euro.

Unsere Schule wurde bayernweit als „**Gute gesunde Schule**“ ausgezeichnet.



Lesen - der Schlüssel zum Wissen

In der Schulbibliothek und im „Aquarium“, unserem besonderen Leseraum, können sich die Schülerinnen und Schüler zurückziehen und in Ruhe schmökern.

Regelmäßig finden Vorlesewettbewerbe und auch Lesenächte statt. Das Projekt „Buch des Monats“ ist seit Jahren in der Unterstufe beliebt. Die aktuellen Büchertipps finden sich auch auf der Homepage der Schule.



So finden Sie uns:

Kaiser-Heinrich Gymnasium Bamberg

Altenburger Straße 16

96049 Bamberg

Telefon: 0951 / 95 20 200



Besuchen Sie uns auch im Internet: www.khg.bamberg.de

